
比亚迪股份有限公司

副总裁、财务总监、董事会秘书吴经胜先生

总结发言

尊敬的各位嘉宾：

比亚迪股份有限公司首次公开发行

Ａ

股网上路演即将结束。 非常感谢各位

投资者的积极参与。

３

个小时的网上交流

和沟通， 加深了我们与各界朋友的相互

了解， 进一步拓宽了与大家沟通的渠道，

也为我们后续保持长久信任的沟通奠定

了良好基础。

今天的网上路演， 大家在企业发展的

各个层面与我们进行了交流， 提出了中肯

而有价值的意见和建议， 我们会充分重

视， 并进一步努力完善自己。 通过与大家

的沟通， 我们更加深深体会到作为一家公

众公司的使命、 责任和压力。 我们真诚地

希望大家在比亚迪的发展道路上， 始终关

注与支持我们， 我们愿意以各种方式与各

位投资者继续保持顺畅的联系。

比亚迪此次公开发行

Ａ

股股票， 标

志着公司迈入了一个崭新的阶段。 我们相

信， 有各级主管部门、 监管机构、 保荐机

构以及广大投资者等社会各界的帮助和支

持， 公司将借力

Ａ

股资本市场， 依托行

业领导地位， 把握市场机遇， 以更加优良

的业绩回报股东， 回报社会。

在网上路演即将结束之际， 我谨代表

比亚迪管理层和全体同仁再次对社会各界

朋友的关心和支持表示衷心的感谢！ 对瑞

银证券以及所有参与比亚迪首次公开发行

Ａ

股股票的中介机构致以由衷的谢意， 同

时， 也感谢中小企业路演网为我们提供了

一个与投资者沟通交流的平台！ 我们将与

所有信任、 支持比亚迪的朋友们共同见证

公司发展的美好明天。

谢谢大家！
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新能源综合解决方案的领导者

———比亚迪股份有限公司首次公开发行

Ａ

股网上路演精彩回放

嘉宾介绍

比亚迪股份有限公司董事长、 执行董事、 总裁 王传福

比亚迪股份有限公司副总裁、 财务总监、 董事会秘书 吴经胜

比亚迪股份有限公司投资者关系部总经理 李 黔

瑞银证券有限责任公司投资银行部董事总经理、

证券承销保荐上海分公司总经理 丁晓文

瑞银证券有限责任公司执行董事、 中国股票资本市场部副主管 程 前

瑞银证券有限责任公司投资银行部董事 高天宇

比亚迪股份有限公司

董事长、执行董事、总裁王传福先生

路演致辞

尊敬的各位嘉宾：

大家好！ 非常感谢大家参

与比亚迪首次公开发行

Ａ

股股

票并在中小板上市的网上路演

活动， 我谨代表比亚迪股份有

限公司和全体员工， 向参加本

次网上路演的朋友们表示热烈

欢迎， 向关心和支持比亚迪发展

的广大投资者和各界友人致以诚

挚的谢意！

比亚迪始终坚持 “技术为

王， 创新为本” 的理念， 在所涉

及的二次充电电池、 手机部件及

组装和汽车三大业务领域， 均取

得了令人瞩目的成绩， 并发展成

为具备一定经营特色的国际化企

业。 同时在新能源业务领域， 比

亚迪亦保持全球领导水平。

比亚迪自成立以来， 凭借自

主研发的设备和工艺， 形成了独

特的竞争优势， 一举打破了国外

企业于二次充电电池领域的垄断

格局， 目前已发展成为全球最大的

二次充电电池制造商之一。 自

２００３

年进军汽车产业以来， 比亚

迪通过垂直整合的策略， 在整车设

计、 模具开发、 关键零部件研发及

生产， 以及整车制造等方面均取得

了长足的进步， 并迅速成长成为国

内自主品牌的领跑者， 是国内成长

最快的汽车厂商之一。 作为新能源

技术变革及应用的领导者， 凭借强

大的研发创新能力及全产业链的综

合研发实力， 比亚迪已推出涵盖能

源生产， 能源传输及储存， 以及能

源消费的综合解决方案， 从而推动

新能源产业于全球的商业化进程。

未来， 比亚迪将继续巩固和

加强于二次充电电池业务领域的

全球领先地位； 逐步发展成为全

球最具竞争能力的

ＩＴ

部件及组装

业务的领导企业； 并矢志成为具

备国际一流竞争能力的汽车生产企

业； 同时将积极推动新能源产业的

商业化步伐， 实现经济效益和社会

效益的双赢。

本次登陆

Ａ

股资本市场， 是

比亚迪的新起点， 公司的发展从此

将掀开新的篇章， 公司定会抓住机

遇， 奋勇拼搏， 成就更加辉煌灿烂

的明天。

各位朋友， 我们真诚地希望

本次网上路演成为我们互相沟通、

互相交流的良机。 朋友们对比亚

迪的支持与厚爱， 是我们不断前

行的强大动力， 比亚迪也一定会

以更加优异的成绩真诚回报社会，

回报股东！

谢谢大家！

瑞银证券有限责任公司投资银行部

董事总经理丁晓文先生推介致辞

尊敬的各位嘉宾、 各位投资者：

大家好！

作为比亚迪股份有限公司

Ａ

股

ＩＰＯ

的保荐人和主承销商，

我们非常高兴能够参加今天的网

上路演活动。 在此， 我谨代表瑞

银证券有限责任公司， 向所有参

加今天网上路演的嘉宾和投资者

表示热烈的欢迎和衷心的感谢！

比亚迪作为走向全球的国内

著名民族品牌， 拥有二次充电电

池、 手机部件及组装以及汽车三

大业务板块。 公司坚持不懈地致

力于技术创新、 研发实力的提升

和服务体系的完善， 目前已成为

全球领先的二次充电电池制造

商、 手机部件及组装业务供应

商。 在汽车业务领域， 作为我国

民族品牌汽车的优秀典范， 比亚

迪在整车制造、 模具研发、 车型

开发等方面都达到了国际领先水

平， 产业格局日渐完善并已迅速

成长为中国最具创新的新锐品

牌。 比亚迪在持续发展的同时，

还为人类生存所面临的环境问题

积极探索， 寻求解决之路。 随着

全球气候和环境的恶化， 比亚迪

越来越多关注新能源技术的发展。

目前， 比亚迪的新能源领域主要

包括电动汽车、 太阳能电站及储

能电站， 公司自主研发设计的两

款电动车

Ｆ３ＤＭ

、

Ｅ６

均已开始投

入运营。

瑞银证券此次非常荣幸能够成

为比亚迪股份有限公司的保荐人和

主承销商。 在合作过程中， 我们深

刻体会到比亚迪强烈的社会责任感

和巨大的发展潜力。 未来， 比亚迪

不仅要巩固和加强二次充电电池

业务在全球的领先地位， 逐步发

展成为全球

ＩＴ

部件及组装业务的

领导企业， 更要矢志成为具备国

际一流竞争能力的汽车生产企业；

同时公司将积极致力于新能源解

决方案， 成为新能源整体解决方

案的引领者。

本次

Ａ

股上市， 是比亚迪实

现飞跃式发展的又一次宝贵契机，

相信比亚迪将凭借其自身强大的

研发优势、 品牌优势， 将获得更

大的市场份额。 请广大投资者拭目

以待。

作为本次发行的保荐人和主承

销商， 瑞银证券将切实履行保荐义

务， 勤勉尽职， 做好持续监督工

作。 我们真诚地希望通过本次推介

会， 广大投资者能够更加深入、 客

观地了解比亚迪， 从而更准确地把

握比亚迪的投资价值和投资机会！

我们对公司的未来发展充满信心，

我们衷心地希望广大投资者共同分

享公司发展的丰硕果实。 欢迎大家

积极认购。

谢谢大家！

嘉宾合影

有关发行

问题： 本次募集资金投向什么项目？

高天宇： 本次募集资金将投入下述

三个项目： 深圳市比亚迪锂电池有限公

司锂离子电池生产项目、 深圳汽车研发

生产基地项目、 比亚迪汽车有限公司扩

大品种及汽车零部件建设项目。

问题： 比亚迪为什么选择在这个市

况不好的时候上市？

丁晓文： 沧海横流方显英雄本色，

在发行时机的选择上比亚迪非常自信，

他们不是很在意二级市场一时一地的涨

跌， 他们更在意的是要向投资者提供一

个真正有价值的投资机会。 换个角度，

二级市场低迷时， 其实对投资者更加有

利， 这也是企业负责任的一个表现。

问题： 比亚迪在中小板上市， 发行

价为什么比港股发行价要高不少？

丁晓文： 比亚迪

Ａ

股

ＩＰＯ

发行价

是人民币

１８

元

／

股， 低于定价当日比亚

迪港股收盘价。

问题： 公司的投资价值体现在哪里？

丁晓文： （

１

） 领先的新能源综合

解决方案提供者； （

２

） 国内自主品牌

轿车生产厂商领跑者； （

３

） 高度垂直

整合和低成本运作能力； （

４

） 强大的

技术研发和创新能力； （

５

） 全球最具

竞争能力的手机部件及组装业务的供应

商； （

６

） 全球领先的二次充电电池制

造商； （

７

） 国际化战略和卓越的品牌

价值。

问题： 上海汽车发行市盈率

８

倍，

比亚迪

２０

倍的发行市盈率怎么看？

程前： 上海汽车

２０１０

年市净率是

２．０５

倍， 比亚迪

２０１０

年市净率是

２．２

倍 （不考虑本次融资金额和股本增加）。

但是， 请关注比亚迪在传统车业务以外

的储能电站、 新能源及其相关业务。

主营业务

问题： 公司业务的经营模式是什么？

李黔： 本集团二次充电电池业务、

手机部件及组装业务、 汽车业务都采取

高度垂直整合的经营模式。

问题： 比亚迪目前的电动车产品均

属于不可更换电池类型， 为何不选择可

更换电池模式？

高天宇： 可更换电池模式对电池更

换环境有严格的要求， 针对于电动车使

用的大功率电池， 更换过程需要在清洁

的环境中进行， 否则接触面的不洁将可

能会造成电池发热乃至燃烧； 电池的更

换同时也涉及到接口的标准及制式问

题， 而目前在此方面并没有确定的行业

标准， 而比亚迪的插电式模式有效避免

了上述问题。

问题： 请分析一下比亚迪汽车有限

公司扩大品种及汽车零部件建设项目的

经济效益。

高天宇： 经估算， 项目建成达产后，

预计每年可实现销售收入

３

，

７１２

，

０００

千元， 预

＼

可实现税前利润约

２５１

，

８５０

千元， 净利润约为

２１４

，

０７０

千元， 投

资回收期约为

３

年。 本项目主要产品为

扩大

Ｆ３

及

Ｇ３

整车及零部件配套的生

产能力， 项目达产后， 将新增年产

２０

万辆汽车整车及零部件的生产能力， 新

增产量可根据市场需求及生产经营安排

作适当调整。

Ｆ３

作为以

１．５－１．６Ｌ

为主

要排量的经济型轿车， 报告期内已成长

为国内单一轿车品牌销量第一名。 此

外，

Ｆ３

车型适时的性能和配置的更新

升级亦扩大了产品的客户群基础， 满足

了消费者不断提升的性能配置要求。 作

为

Ｆ３

的升级车型，

Ｇ３

配备了更为强大

的电子系统和智能模块， 如无钥匙启动

系统、 智能行车辅助系统等， 极大提高

了产品的操控性能和舒适度， 领先于相

关竞争车型。 该等车型综合的性能价格

优势将保证其未来的销售成长， 为本项

目的预期收益提供了有力保障。

问题： 比亚迪对

Ｆ３

车型是否存有

“依赖性”？

高天宇： 与

２００９

年相比， 比亚迪

在

２０１０

年由此前

Ｆ３

车型占主导的销

售结构变为

Ｆ３

、

Ｆ０

占比相当的销售结

构。

２０１０

年，

Ｆ０

的销量占总体销量的

比 例 由

２００９

年 的

２３．１５％

上 升 至

２９．２６％

，

Ｆ３

的销量占总体销

量的比例由

２００９

年的

６４．５５％

下降至

５０．０３％

。 未来公司还

将推出更多车型， 为消费者提

供更多产品选择，

Ｆ３

虽仍为

比亚迪主力车型， 但随着产品

的多元化， 公司汽车业务对

Ｆ３

车型的依赖性将逐步降低。

问题： 公司推出了哪些车

型， 销量如何？

高天宇： 公司先后推出了

Ｆ３

、

Ｆ６

、

Ｆ０

、

Ｓ８

、

Ｇ３

、

Ｍ６

、

Ｅ６

、

Ｌ３

及

Ｓ６

等系列车型。

Ｆ３

系列车型自

２００５

年

９

月上市以来， 以高性价比的竞争优

势在

２００８

年至

２０１０

年实现了

３６．４１％

的复合销量增长， 并在

２００９

年及

２０１０

年连续两年位居中国汽车工业协会公布

的国内轿车车型销量第一名。

问题： 公司汽车业务发展速度如何？

高天宇： 比亚迪于

２００３

年通过收

购原西安秦川汽车有限责任公司开始从

事汽车业务， 是目前国内销量排名前十

名的轿车生产企业中增长速度最快的生

产厂商， 比亚迪

２００８

年至

２０１０

年汽车

销量复合增长率

７４．８８％

，

２０１０

年公司

汽车销量超过

５０

万辆， 在中国汽车工

业协会公布的

２０１０

年轿车生产企业销

量排名中位列第六位， 并位居国内非合

资轿车生产企业第一名。

问题： 电动车的充电问题如何解决？

王传福： 本集团将为即将推出的

Ｅ６

纯电动车私家车版本提供配套充电桩并

可提供安装服务， 该充电桩安装便利，

成本低廉， 普通居民小区现有电力设施

即可满足安装条件。 而本集团的

Ｆ３ＤＭ

双模电动车则采用更为便利的 “

ｐｌｕｇ－ｉｎ

”

模式， 除使用充电桩之外还可直接采用

普通家用

２２０Ｖ

电源进行充电。

经营管理

问题： 比亚迪的核心竞争力是什么？

王传福： 本集团自成立之初至今一

直从事电池生产， 电池同时也将是未来

本集团新能源业务中的电动车、 储能电

站等产品的核心组成部分， 本集团至今

已生产逾

２１

亿支电池， 除日本三洋之

外， 本集团是唯一一家未出现过产品召

回事件的电池生产厂商。 本集团在电池

生产方面具有业内领先的技术水平以及

丰富的产品经验， 从产品角度出发， 电

池类产品是本集团的核心竞争优势。

从理念的角度出发， 本集团的核心

竞争力是对技术的崇尚以及坚持 “技术

为王” 的理念。 我们坚信： 技术首先应

为企业的战略服务， 其次才是为产品服

务。 没有先进的技术就无法准确地把握

企业未来的发展方向。 本集团拥有逾

1.5

万人的研发团队， 在生产技术上的

不断突破为本集团过去业务的快速增长

提供了保障， 并且为本集团未来的发展

提供了强有力的支持。

问题： 公司针对汽车业务的存货制

定了什么样的管控措施？

李黔： 本集团自

２００９

年起针对汽

车业务的存货制定了严格的管控政策：

（

１

） 原材料方面， 制定

３

个月滚动计划

和实时订单， 并及时与供应商共享， 供

应商根据计划和订单进行原材料配送，

以减少原材料在仓库存放的时间； （

２

）

生产方面， 不断进行工艺改善， 合理布

局产品线， 以减少在产品结存； （

３

）

产成品方面， 根据生产节奏和对市场的

预测， 将生产计划与销售订单合理结

合， 以减少产成品的库存。

问题： 比亚迪在我国汽车行业中的

竞争优势是什么？ 在如今国外名车蜂拥

占据国内市场的情形下， 比亚迪如何获

得较高市占率？

丁晓文： 在汽车业务方面， 比亚迪

通过自主研发， 掌握了从研发到生产的

全流程开发设计能力， 汽车整车、 核心

零部件及模具的制造能力， 以及部分生

产线及设备的开发能力。 比亚迪已建立

规模较大的汽车研发机构， 由不同研发

部门负责整车、 汽车零部件、 电动汽车

及前沿技术的研究与开发。 截至

２０１０

年

１２

月

３１

日， 比亚迪在汽车业务方面已

获得专利权

１

，

９８１

项， 申请中的专利

８４８

项。 在电动汽车方面， 比亚迪已掌握

整车控制系统、 电源及其控制系统、 电机

及其控制系统三大核心技术， 并率先实现

了全球首款双模电动车的商用化。

问题： 公司汽车业务的采购模式是怎

样的？

李黔： 本集团汽车业务的采购内容包

括制造汽车零部件所需原材料的采购及汽

车整车所需外购零部件的采购。 本集团汽

车业务的采购系统由采购处与各事业部采

购部门共同组成， 其中， 采购处对整个产

业群的供应商选择、 采购谈判进行统一管

理， 并负责生产性物料中的整车外购零部

件、 非生产性物料中公共物资的采购； 各

个事业部的采购部门负责生产性物料中的

事业部用外购零部件和原材料、 非生产性

物料中专用物资的采购。 根据本集团采购

现状， 将采购方式分为招标采购、 比价采

购、 竞价采购、 议价采购等四类进行管理。

问题： 公司固定资产和在建工程规模

增加较快的原因是什么？

吴经胜： 主要是由于公司业务规模扩

大， 特别是汽车业务的快速发展对产能的增

加提出了更高的要求， 公司相应大幅增加了

固定资产投资， 以满足产能扩张的需要。

问题： 比亚迪的管理团队如何？

王传福： 本集团拥有一个团结务实，

目标高度一致， 且充满激情的优秀管理团

队。 整个管理团队时刻关注行业和市场的

需求变化和发展趋势， 始终保持对生产过

程的成本控制和流程再造， 持续追求技术

工艺的积累创新。 管理团队持续的改进能

力， 有力促进了本集团各项业务的发展。

正是基于对市场的密切关注和消费需求的

透彻理解， 本集团开发的产品市场定位非

常清晰， 坚持精品路线， 确立了主要车型

在各自细分市场的领先地位。

财务分析

问题： 请介绍公司近三年营业利润情况。

吴经胜：

２０１０

年、

２００９

年及

２００８

年， 本集团的营业利润分别为

２

，

７６７

，

５００

千元、

４

，

１６８

，

５２６

千元及

９９０

，

１８９

千元， 分别占同期营业收入的

５．７１％

、

１０．１４％

及

３．５７％

。

２０１０

年营业利润比

２００９

年减少

１

，

４０１

，

０２６

千元， 减幅为

３３．６１％

， 主要是由于毛利下降、 期间费用

上升所致。

２００９

年营业利润比

２００８

年增

加

３

，

１７８

，

３３７

千元， 增幅为

３２０．９８％

，

主要来自于本集团汽车业务的大幅增长。

问题： 公司二次充电电池近三年的营

业收入分别是多少？

丁晓文： 比亚迪二次充电电池业务近三

年的营业收入分别是：

５

，

００４

，

３５４

千元、

４

，

２３０

，

８７２

千元、

６

，

２７０

，

５４０

千元。

问题： 公司

２０１０

年末的固定资产较

２００９

年末增加的原因是什么？

李黔： 主要是由于坪山工业园、 惠州

工业园和商洛工业园 （包括房屋建筑物及

自制机器设备） 在本期转入固定资产， 增

加

１

，

９５５

，

３４１

千元所致。

问题： 公司二次充电电池业务毛利率

从

２００９

年的

２６．１２％

下降至

２０１０

年的

１９．７７％

， 请问原因是什么？

吴经胜： 一方面是由于二次充电电池

业务的产品结构有所调整， 毛利率水平相

对较低的产品收入占比有所增长， 另一方

面是由于原材料价格上涨及二次充电电池

价格下降导致毛利率有所下降。 由于主要

原材料价格在

２００９

年呈现下降， 同时部

分二次充电电池产品的价格有所提升， 本

集团二次充电电池业务

２００９

年毛利率较

２００８

年有所提升。

未来展望

问题： 贵公司今后重点发展汽车业

务， 还是发展电子产品？

王传福： 公司未来的重点是新能源业

务， 但也兼顾传统汽车和电子产品业务。

问题： 请介绍一下公司的发展战略。

王传福： 本集团总的战略目标是巩固

和加强二次充电电池业务在全球的领先地

位； 逐步发展成为全球

ＩＴ

部件及组装业

务的领导企业； 并矢志成为具备国际一流

竞争能力的汽车生产企业； 同时积极致力

于新能源解决方案， 实现经济效益和社会

效益的双赢。

（文字整理 陈静）


